

Découverte

Visite à la clinique DES P'TITS KIPIK

Avec une population et une espérance de vie en baisse, les hérissons sont aujourd'hui en danger. Pour leur venir en aide, Sara a créé une association, Les p'tits kipik. Le JDM s'est rendu dans ce centre de soins situé à Orsay, près de Paris...

Texte et photos : Maxime Bonneau/Agence 1h23

Le centre Les p'tits kipik des hérissons accueille 25 patients à piquants.



26

MAM! PAR ICI,
LES BONNES
LIMACES!

IL NE MANQUE PAS
DE PIQUANT!

Oisillons, fruits, œufs... Le hérisson d'Europe est un mammifère nocturne qui mange presque tout ce qu'il trouve. Son repas préféré? Les insectes! Chaque nuit, le petit animal parcourt plein de kilomètres pour en dénicher. C'est dit, il ne le fait pas toute l'année. L'hiver, il hiberne presque six mois avant de se réveiller au printemps pour se reproduire. Malheureusement, **le changement climatique et l'activité humaine ont fait chuter sa population. Son espérance de vie de six ans est tombée à... deux ans.** La faute à la destruction de son habitat, aux voitures et aux pesticides.



JDM / journaldemickey.com

27



LA CLINIQUE QUI TOMBE À PIC

En 2010, Sara Stahl découvre dans un coin de son jardin un hérisson en détresse. Elle contacte un centre de soins pour animaux sauvages et se prend d'affection pour le petit mammifère. **La jeune femme se forme alors pendant six ans avant d'ouvrir son propre centre à Orsay, près de Paris.** Son nom ? Les p'tits kipik !

25 P'TITS PENSIONNAIRES

Construit dans le jardin de la fondatrice de l'association, le centre de soins peut accueillir 25 patients. À l'intérieur, 10 cages sont réservées aux hérissons qui ont besoin de soins réguliers. À l'extérieur, des clapiers et des enclos abritent les pensionnaires prêts à être relâchés dans la nature. **Les appels qui signalent des hérissons malades ou blessés sont fréquents : le centre ne désemplit pas !**



ALLÔ, DOCTEUR ?

Lorsqu'un hérisson arrive au centre, il est ausculté, on lui donne un nom et il reçoit un traitement adapté. Si besoin, l'animal est placé sous oxygène ou réhydraté par perfusion.

Il peut également recevoir des médicaments par injection ou un bain désinfectant : les tiques et autres larves se logent parfois sur sa tête ou ses pattes... Bref, ici, on est aux petits soins !



L'INFO CASTORS JUNIORS

POUR SAUVER UN HÉRISSON

SI TU VOIS UN HÉRISSON SUR UNE ROUTE EN PLEINE JOURNÉE, C'EST QU'IL EST SÛREMENT EN DANGER... SURTOUT, NE LE TOUCHE JAMAIS À MAINS NUES ! TU VEUX LE SECOURIR ? PRENDS DES GANTS DE JARDIN ET POUR SAVOIR QUOI FAIRE, RENDS-TOI SUR LE SITE INTERNET DE L'ASSOCIATION : WWW.LESPITSKIPIK.FR

TROP CHOU, LE CHOUPISSON !

L'association de Sara accueille régulièrement des portées de choupissons, les bébés hérissons. **Les petits naissent normalement au printemps mais avec le dérèglement climatique, on en voit de plus en plus souvent naître en fin d'année.** Un vrai problème car le froid et le manque de nourriture leur sont souvent fatals. Heureusement, Sara est là pour nourrir ces bébés au biberon jour et nuit, toutes les deux heures ! D'ailleurs, ils ne sont pas au centre mais placés dans une nurserie... chez elle. Sara ? Une seconde maman qui veille bien sur eux !

QUI S'Y FROTTE S'Y PIQUE !



Un hérisson adulte possède environ 7500 piquants qui l'aident à se protéger des prédateurs. Il s'agit en fait de poils durs qui tombent et repoussent, comme nos cheveux ! **En cas de danger, l'animal se met en boule. Résultat : sa tête, son ventre et ses pattes sont totalement invisibles...** Ni vu, ni connu !



REPOS BIEN MÉRITÉ

Selon son état de santé, le hérisson peut rester à la clinique quelques semaines ou parfois plusieurs mois, notamment l'hiver : comme cet animal hiberne, impossible de le relâcher pendant cette période. **Le petit pensionnaire profite alors du confort du centre et... des croquettes pour chat.** Une fois rétabli, il est relâché en lieu sûr pour reprendre enfin sa vie sauvage !

